



湘南鷹取2丁目自治会 自治会報 令和5年(2023)年12月12日発行 文責/藤島 紀雄 (イラストは©いらすとや)

# 《世代交流》2 丁目文化作品展ご報告

11月25、26日(土・日)の2日間、恒例の文化作品展が行われました。

写真、絵画、水墨画、陶芸、書、俳句短冊、版画、キルト、能面などさまざまな作品が出展されました。大きなコンクールに入賞した作品がいくつも展示され、2丁目の皆さんの文化的底力が感じられました。

一方では、子どもたちの可愛らしい作品も人気の的でした。なんと、24 点もの秀作が展示され、わが 2 丁目の子どもたちのすばらしさに、改めて感動しました。

出展いただいた皆さま、会場運営に協力願った皆さまに、紙面を借り感謝申し上げます。

なお、湘南鷹取2丁目自治会ホームページに、当日の様子が公開されています。

#### 《青少年》鷹小自転車教室が行われました

11月11日(土)鷹小グラウンド・体育館で、標記イベントが行われました。

主催は鷹取青少年育成連絡会。田浦署交通課、鷹取駐在後藤巡査部長、湘南鷹取防犯対策委員会、PTA、亀井輪業と、様々な団体から40人を超える担当者が集まりました。

参加児童は小学生30人。30分の座学、60分の実技、計90分の講習です。

道路の左端を走る、横断歩道は手押しで渡る、歩道を走るとき歩行者がいたらこちらがよける、など多くの大人が守っていないルールも学びました。

亀井輪業のご主人に愛車をチェックしてもらい、田浦交通安全協会・青少年育成連絡会からお土産をもらって、子 どもたちは嬉々として帰宅しました。 こちらもホームページに公開されています。

# 《衛生》①充電式電池がパッカー車の火災を引き起こしています

電池および電池内蔵の電気製品を、ごみ収集に出さないでください。

ボタン電池がパッカー車の中で発火したり、電気製品(特に携帯式扇風機)が回収作業中に燃え上がったりする事故が多発しています。

電池は、ごみ収集の対象ではありません。各戸配布済みの『ごみと資源物の分け方出し方』の 14 ページを参照してください。以下、湘南鷹取に身近な回収場所を紹介します。

#### 【乾電池・コイン電池】

コイン電池は、型番が CR または BR で始まるものです。⇒追浜行政センター、西友鷹取店、パナステージタカトリ。

## 【ボタン電池】

コイン電池より小型のもの。たとえば、補聴器に使われています。⇒めがねの荒木、コジマ、ヤマダデンキ、山村電機。

#### 【充電式電池内蔵電気製品】

ノートパソコン、スマホ、ゲーム機、ハンディ扇風機、電子タバコなど。追浜行政センター、アイクルにある「使用済み小型家電回収ボックス」(投入口 縦15 cm×横30 cm)に出してください。入らない大きさのものは、粗大ごみ(有料)扱いです。

# 《衛生》②年末年始のごみ収集日・資源回収日スケジュール

ごみ・資源の収集・回収は、年末年始の業者団体の休業により、例月のスケジュールに変更がありますのでご注意ください。スケジュールの詳細は以下の通りです。

#### ○ごみ収集○

12月28日(木)燃せるごみ12月29日(金)プラスチック資源12月30日(土)燃せるごみ12月31日(土)~1月3日(水)ありません1月4日(木)燃せるゴミ

# ○資源回収○

12月28日(木)金属・蛍光管12月29日(金)~1月3日(水)ありません。1月4日(木)金属・蛍光管

1月9日(火)~ 平常通りのスケジュ

# オレオレ詐欺の変形・還付金詐欺が横行しています!

医療費・税金・保険料などを「過払い―払い過ぎているので、お金が戻ってきます」と偽って金をだまし取るのが還付金詐欺。返戻金は比較的少額(5万円以下)で、コンビニ等の ATM を利用させるのが特徴。被害者を電話で ATM まで誘導し、携帯で ATM の操作を指示、金を振り込ませる手口です。還付金について、役所が電話連絡してくることは絶対にありません。くれぐれもご注意を!

このところ、湘南鷹取では「市役所職員」を名乗る者から「還付金があります」と詐欺電話が多数かかってきています。 犯人は電話で「還付金を払い戻しますから」と使用頻度の少ない ATM へ被害者を誘導。ATM の機械の操作を電話 で指示。指示された通りに機械を操作した結果、大金を犯人の口座に振り込むことになってしまうのです。**無人 ATM** 

で、携帯電話で連絡を取りながら操作をしている人を見かけたら、至急田浦署へ知らせてください。

この手の詐欺対策は、ひとつしかありません。

## 留守番電話にして、電話に絶対出ないこと!

大切な用事のある相手なら、留守番電話に吹き込んでくれます。相手が名乗ってから電話に出ればいいのです。で すから、

# 留守番電話にして、電話に絶対出ないこと!

を徹底してください。



# 古典的「オレオレ詐欺」電話が殺到!対策は「留守電」!

息子や孫を装って「カバンをなくした」「会社で不始末をした」などと、金銭を要求する電話がまたまた追浜地区に殺到しています。対策はただひとつ

# 「電話に出ないこと」。

【各警察署及び市役所の連絡先】

田浦警察署 861-0110 横須賀市地域安全課 822-9707

# 揭示板

## 【活動予定】

☆公園清掃 : 12月16日(土)午前10時から、第5公園(ゴリ公)、第2公園(三角、G公園)

5分間ひと掃き 同日9時30分から35分まで自宅前道路 お願いします

☆防犯パトロール :鷹中バス停前集合、8日(金)午後2時30分から、18日(月)午後4時30分

から、28日(木)午後5時30分から

☆7 自治会合同パトロール : 美装向かい側広場集合、15 日(月)午後2時から

☆歳末特別警戒パトロール: 西友前集合、22日(金)午後7時から

☆いきいきサロン :12月はお休みします

☆お話聞きます隊 : 普段の生活でお困りのことがありましたら、直通電話でお待ちしています;

(担当)

#### 【会員の動き】

☆ご入会 ;2 班に、ご一家 5 名が 12 月 5 日付けで入会されました

☆ご退会 :15 班で 12 月 1 日付け、ご退会がありました

# 【世帯名簿訂正のお願い】

☆先日各戸配布しました世帯名簿の改定版、10班に誤記がありましたので、訂正お願いします;

以上

# 新・名壇の便り

#### 里親花壇の花だより・12月

【花壇だより】週に2~3回、買い物に行く西友への道筋に、花の少ない1~2月に美しい花を咲かせているお宅をみつけました。通りかかるたびに立ち止まって見ておりました。ある日、そのお宅の前で歩を止めると、たまたま花の手入れをしていたご主人と目が合い、会話が始まりました。2丁目里親花壇に話題が及ぶと、趣旨にご賛同いただき、すぐに種の提供を申し出てくれました。

夏の暑さに弱いということなので、自宅で種をまき、日陰を探しながら大事に育て、7~8cmに成長したので、11月16日に花壇に移植しました。



コウテイダリア(斜面部;12月5日撮影;N.K)

本家の苗と比べるとだいぶ貧弱ですが、それでも自分で育てた苗は可愛いもので、毎日眺めに行っております。本家に負けない花を咲かせてくれることを祈りながら。花の名前は「サクラソウ」です。

【花だより】11月25日現在の開花状況は、39種類です。どの花も開花個体数は少なく、来月はさらに減少すると思われます。そんな中、頑張っているのが夏場はだいぶ弱っていた「コウテイダリア」です。例年に負けないくらいの大きな花をたくさんつけています。12月中旬まで楽しめると思います。

## 「サツマ芋」収穫後の緑化活動と今後の計画について(睦会)

先月号では、第3公園脇の道路沿いにある斜面地の基部、アガパンサス花壇の後ろの空地を利用したサツマイモの収穫と、その配分についてお知らせしました。その後、11月9日(木)会員10人程が集まり、グリーンファームで購入しましたタマネギの苗、700本についてその跡地を利用して植え付けできました。苗が全部育てば来年4月~5月には700個のタマネギが収穫できます(実際は育たないものが1割程はあります)。

なお、この土地はアガパンサスの花壇として育ててきたもので、その背後地には3本の皇帝ダリアがちょうどこの時期に大輪の花を咲かせています。2~3年前に25本の苗を植え付けましたが、倒壊などでダメになったものも多く残ったのは3本だけでした。



正門前にダイヤモンドリリー(ネリネ) がひっそりと/鮮やかに (12月5日撮影; N.K)

一方、鷹取中正門横に広がる斜面地でも皇帝ダリアが遠目にも大輪の花を咲かせています。「見事な景観ですね!」と、何人かの方々から賞賛の声をいただきました。この景観も12月上旬には花は落ち枯れてしまいます。そこで、切り株を採取し、増殖を図り、斜面地を「皇帝ダリアの郷」となるよう尽力できたらと思っております。

切株を地中に植え水遣りで乾燥を防ぐ等、多くの会員宅で育てていけば、来年の 春頃には移植可能となるものと思われます。もし、これを読んでいだいて、ご自分もお 庭で育ててみたいと希望される方がおられましたら、お声かけしてください、根付き、 芽を出した株をお届けできると思います、もちろん無料です。時期は2024年4月~5 月頃を見込んでいます。 また、全般的な緑化活動に興味を持つ方々の会員登録も 募集しております。併せてよろしくお願い致します、大歓迎致します。

睦会会長